

été tissée par les ministres qui ont réussi à emprisonner les pauvres gentilshommes dans ses mailles."

Ce témoignage concorde parfaitement avec celui d'un autre contemporain, l'évêque protestant d'Armagh, en Irlande, qui disait: " Si les papistes savaient ce que je sais, ils ne laisseraient pas peser sur leur tête l'odieux de la conjuration des poudres."

Nous signalons cette brochure à nos lecteurs.

Orangistes.

On désigne sous ce nom les protestants anglais établis en Irlande, partisans de Guillaume d'Orange, et ennemis des catholiques de ce pays.

Plus bruyants que les franc-maçons, ils sont cependant moins dangereux.

Il y a des orangistes en Canada, comme dans toutes les Colonies anglaises, et chacun de nos partis politiques en compte un certain nombre dans ses rangs.

Une réponse de S. François de Sales

Un journal américaniste a prétendu que saint François de Sales puisait la sève de la vie intérieure chez les protestants.

Laissons S. François de Sales répondre lui-même: " Moi, attaqué par tant de moyens, en un âge frêle et fluet, pour me rendre à l'hérésie, et qui jamais je ne lui aie pas seulement voulu regarder au visage, sinon pour lui cracher sur le nez! Quelles actions de grâces devons-nous à ce grand Dieu! que mon faible et jeune esprit parcourant sur tous les livres les plus empestés, n'ait pas eu la moindre émotion de ce malheureux mal!" (*Œuvres*, Paris, 1833, Tome VIII, page 72.)

Une nouvelle brochure

Une brochure, intitulée AMÉRICANISME, paraît en ce moment à Rome avec l'imprimatur du Maître du Sacré-Palais. C'est une réponse aux articles publiés dans l'*Opinione*. Elle atteint indi-